

6729

La naturaleza
se ha hecho ser-
vidora al sernos;
no queremos dar ni
recibir leyes.
BISCUIT.

6729

Intendente
de la Intendencia
preferente,
Barrios de Vene-
cia.
SALÓN DE

TIERRA Y LIBERTAD

Quincenario Anárquico-Comunista

PRECIO DE LA SUSCRIPCION

España: un año. 2 ptas.
> semestre. 1 pta.
Extranjero: los mismos precios, más el
exceso de franquicia.

Toda la correspondencia y cambios al

ADMINISTRADOR

-- PEDRO GENITO --
Calle de Amalia, núm. 21, piso 4º, puerta 1.
BARCELONA

ADVERTENCIA

Las suscripciones se pagan por adelan-
tado, en papel u letras de fácil cobro.
Se admiten timbres postales de la Re-
gión Francesa.

ANARQUIA Y ORGANIZACION

V.

Acaso se nos objete, que nosotros en nuestro positivismo (¹) no vemos más que el lado anarquista, y nos dejamos llevar en alas de nuestra filosofía sin consultar el lado posible. Que las relaciones no pueden dejarse al azar y entregarlas al primer adversario que se presente; que es preciso en una palabra, ser más prácticos, y menos teóricos.

A esto hemos de contestar, que precisamente es la práctica la que nos ha enseñado, y con razonadas prácticas, hemos demostrado lo pernicioso de la centralización de las relaciones; y si insistimos en ello es también para demostrar prácticamente, que España (el réve de cuanto se ha dicho) las clases-trabajadoras revolucionarias, se encuentran en el caso de poder sostener una activa y continua correspondencia anárquicamente; es decir, sin control alguno de correspondencia.

¡La tenemos a caso los anárquico-comunistas! No, y sin embargo deseáramos nos demostraseis nuestras contra opinantes, si nuestras relaciones—no obstante hasta cierto punto nuestro estado embrionario—dejan algo que desear, tanto en el interior, como en el exterior; y se comprende que así sea.

Nuestra larga práctica en la organización, nos ha proporcionado los medios de relaciones, y podemos decir que nos conocemos a fondo los que uds relacionamos, pudiendo hacerlo en formas mil de correspondencia tan varia, como varios sean los grupos, ó compañeros que lo verifiquen; por otra parte esa malestar social, esa carencia de trabajo, que obliga a emigrar a los compañeros de una localidad a otra, cultiva y multiplican esas relaciones, no solo en el interior, sino que también en el exterior, y gracias a este malestar y carencia de trabajo, como también a la persecución que nos hacen los gobiernos de todas clases, y de todos los países, que obligan también de grado ó por fuerza, a emigrar a otros países, a los más decididos comunistas, completan el cuadro de nuestras relaciones en todo el mundo, por conductos mil; y si por nuestra seldumbre tenemos el acierto de saberlos cultivar, son incapaces, e impotentes, todas las reacciones juntas de poder díguas, a las oleadas imberbes de las fuerzas revolucionarias universales.

Así relacionándonos nos entendemos fácilmente en todos los casos, y en todas las cosas.

En suponiendo que se trata de un acto, de prestar solidaridad, cualquier grupo está autorizado para hacerlo participar a los demás grupos; el que quiera prestarla y puede, la presta; el que no, es bien libre; quien dice principio de solidaridad dice en todos los demás casos.

No creemos prudente como se ha hecho en otras ocasiones, hacer listas de direcciones á granvel y dármas á todos los grupos; creemos si, que los grupos han de tener mucha iniciativa en proporcionarse direcciones que puedan may-

bien hacer el uso que quieran de la suya propia, pero que en Irlanda se de dar la dirección de otro grupo, es mucho más práctico escribir al grupo cuya dirección les fuese pedida, para que el mismo la manda al pedidor. Esta medida es saludable para burlar á la policía, que va á casa de direcciones por enterar, y también lo es para evitar persecuciones, pues en España, como en los demás países en donde hay libertad de pensamiento, se persigue por tendencia bajo cualquier apariencia legal.

Por tanto, creemos que por nuestra parte queda bien demostrada la nulidad del centro de relaciones, bajo el punto de vista anarquista, bajo el punto de vista de la conveniencia, y el de la necesidad.

Tenemos el convencimiento que tanto los colectivistas como los que no lo son, demostrarán al error en que sobre este punto han estado, pronunciándose por nuestra opinión de la misma manera que lo confesaron en organización; también aseguramos que se "contagiarán" de lo erróneo de su colectivismo, con relación á la anarquía que con el tiempo y después de terminados estos trabajos que hemos creído de oportunidad desarrollaremos.

Este sentido, vamos á manifestar de la manera que deberían conducirse los partidarios de las comisiones de estadística y correspondencia, como lo premetimos en el número anterior. ¡Queréis compañeros colectivistas de todas partes, facilitar las relaciones entre todas las agrupaciones anarquistas!

Pues acordaos de lo que hemos dicho al tratar de la constitución de los grupos.

El primero que siendo esta necesidad, ha de buscar compañeros, con el fin de dedicarse, no solamente á facilitar relaciones, si no que también á los trabajos estadísticos, y con esto quedais constituidos en grupo libre de tutela alguna; no tendréis que dar cuenta de vuestras acciones, trabajos y pensamientos á nadie más que á vuestra conciencia.

En España tiene muchos partidarios que pueden secundarios, coplastuyéndose ellos también en otros grupos, y juntos podéis dar cumplimiento á vuestros deseos, de una manera mas desembarrazada.

Naturalmente que no podréis contar con las cuotas obligadas de los federados de la organización, á tenor de los párrafos que copiamos de la 3.ª sesión del congreso de Valencia, pero podréis contar con la libre, y espontánea, de los que libremente quieran secundarios. Hé aquí los acuerdos:

«Después de larga discusión, y á propuesta de distintos delegados, se faculta á la Comisión Federal, para que en la circular incluya esta serie de preguntas, para que en la confianza se aprobara por las colectividades, que integran la federación, la reforma de la organización no se pierda tiempo.»

«1.- Están conformes las colectividades en pagar al Centro de relaciones, la cuota de 5 céntimos por mesa y por federado.»

«En caso contrario, que cuola se designa?»
«2.- Aceptan sean las colectividades de Bar-
celona que se adhieran a los acuerdos, los que
nombren el centro de relaciones, y que éste re-
sida en Barcelona.»

«En caso contrario, en qué localidad debe resi-
dir y quien debe nombrarla?»
«3.- Se aprueba que en caso de disolución de
las comisiones comarcas su documentación y
fondos pasen al archivo de la que hay en
Barcelona.»

¡Que de trabajo perdido discutiendo, acorda-
do, recopilando documentos, hacer escru-
nio de las votaciones, para saber la opinión de
la mayoría, - cual será la localidad agraciada
para comprender dicho control! ¡Y no puede ex-
ceder qué de la votación resulte elegida una
localidad, en la que no haya individuos idóneos
para desempeñar tales cargos de comisión! Ja-
dudablemente.

, Y, aunque resultaseq elegidos idóneos y acer-
vos que constituirían si en una delegación y por
tanto una negación del principio anarquista
Indudablemente.

¡Puede invocarse la necesidad de esa delega-
ción! Ya hemos demostrado que no.

Así, pues, compañeros colectivistas ¡á emanci-
paros de este preoccupation! ¡á constituirnos
en grupos y á trabajar facilitando relaciones!

No seréis los representantes de una organi-
zación, pero lo seréis de vuestra personalidad,
de vuestra pensamiento, de vuestras acciones.

No podréis imponer vuestras condiciones, ni
vuestra influencia, a los compañeros de orga-
nización, pero tampoco estaréis bajo su depen-
dencia.

No podréis exigir el concurso de nadie, ni
nadio, ni el individuo, ni la colectividad deberá
exigir el vuestro. Unos y otros seréis libres.

Pero tampoco nadie, ni el individuo, ni la co-
lectividad, seguramente rechazarán el concurso
que les prostabá desinteresadamente, como vo-
sotros no rechazaríais el que se os preste en ca-
te sentido.

Y esto es compañeros la piedra de toque, la
base que, llámese principio de solidaridad, o
como quiera llamarse, hemos de dedicarnos a
prestarla espontáneamente. Sin ese desprendi-
miento, altruista no es posible establecer la
corriente simática, base de la unidad dentro la
variedad.

Y en eso quedaría contestada la Solitud (periódico) cuando dice que en la vida real ve la negación de que la solidaridad existe entre
todos los miembros del cuerpo social, de la
misma manera, que en el cuerpo humano pero
como nosotros no hemos dicho lo contrario,
como él afirma, nos vemos en el caso de recordar
que las mismas palabras que sobre el particu-
lar hemos dicho.

Hé el número de acuerdos contestándole:
que nuestro pacto de solidaridad se resume
a estas palabras:

«Sentirse uno con toda la humanidad.»

«Considerada la humanidad como una sola

cuerpo, necesariamente cuando un miembro cualquiera de este cuerpo sufre una presión, una injusticia, es atacado con elevos, ó no importa la manera de necesidad que alcance, necesariamente repetimos, que los demás miembros del cuerpo sufren también y la reparación del mal, no resulta un caso extraño, sino, muy natural, de necesidad inevitable.

Note bien el colega la palabra Considerada que suprayamos.

Como quiere el colega que resulta la solidaridad práctica, en la vida real de la sociedad existente, basada, como lo es, en cada uno por sí. De ninguna manera, y nosotros no hemos afirmado nunca tal cosa.

Lo que si afirmamos es, que tenemos el convencimiento, que si nosotros nos acostumbramos a considerar de hecho a la humanidad como un solo cuerpo, llegaremos a establecer la corriente, cuando menos entre todos, los oprimidos que nos conducirá a la lucha en contra de todos los opresores, los que a su vez considerando justo el principio de cada uno por sí, sejan impotentes para oponerse a nuestra avalancha, obcecados en su obra de destrucción miliosa.

Continuad.

ACTOS CONMEMORATIVOS DEL PRIMER ANIVERSARIO DE LOS MÁRTIRES DE CHICAGO.

Sevilla.—Reunidos el 11 de Noviembre los Comunistas Anárquicos de esta localidad conmemoramos el primer aniversario del gran crimen jurídico cometido por la justicia de la renombrada República de los Estados Unidos con nuestros hermanos de Chicago.

Serían las dos de la tarde y en un local desaliñado al efecto nos reunimos, y el compañero R. abrió la sesión manifestando a los concurrentes, que el objeto de la misma era recordar los hechos que en más ó en menos sufrimos las injusticias de la actual sociedad, la necesidad de luchar como lo hicieron los héroes de Chicago para libertar á la humanidad de la terrible plaga que corrían nuestras entrañas; hasta exterminarlos, sin que para ello haya de repartirse en buscar medios conciliatorios, sino hacer lo que hacen, emplear todos los medios de destruirlos fuere como fuere hasta que no quede ni el más ligero vestigio de su existencia.

A continuación el compañero hizo una apología sobre las causas que dieron lugar á las ejecuciones, extendiéndose considerablemente sobre la energía y valor que demostraron hasta los últimos momentos en la propaganda revolucionaria, y excitando á todos á seguir el mismo camino que nos han trazado los mártires de Chicago.

Acto seguido se dió lectura de un escrito por el compañero R. que dice lo que sigue: Hoy hace un año que á quien dedicamos esta velada nuestros hermanos de Chicago fueron víctimas de un crimen jurídico cometido por la burguesía republicana, día de luto para sus madres, esposas y hijos, día de luto para todos los anarquistas, á la par que de gloria para ellos en la historia, víctimas, si, inmoladas en aras de la fuerza á hipócrita justicia burguesa, era el día de la venganza, y con eso creyeron haber sepultado para siempre la idea revolucionaria, pero no fué así, la sangre vertida por aquellos héroes se extendió por todos los ámbitos de la tierra y hoy resuena en el corazón de todos los oprimidos pidiendo venganza, que se cumplirá cuando convencidos de la necesidad de luchar sin tregua al descanso, pongamos los medios un práctico hasta extirminarlos; pero para ello necesitamos tener la abnegación que ellos tuvieron hasta la muerte, su serenidad se conocía hasta en los últimos momentos que entonando la Marseillaise fueron unidos hasta el patíbulo, despreciando con su mirada á los verdugos.

Estos acontecimientos y otros como los de Alcoy, Jerez, Rio-Tinto, París, 93 y 71, son á juicio de la burguesía los que acallaron más rápidamente la voz de la revolución.

mostráis así la idea que de cada víctima que se sacrifica nacen 500 más, los que sientan el odio e invierten á sus tiranos.

Estos son los hechos horribles que la burguesía hace en las filas del proletariado, al oír los oídos y clamorosa que resonan por todas partes, no podemos menos que recordar las víctimas que han sido sacrificadas por los gobiernos de todos los países ya sea absolutos, constitucionales ó republicanos, y rebeldes contra todo lo que se oponga a nuestra marcha progresiva, empleando para ello los grandes descubrimientos de la ciencia química que ellos mismos nos los proporcionan, y en aquél dia tan deseado por la humanidad gritamos con la fuerza de nuestros pulmones: ¡Abajo todos los tiranos! ¡Abajo todas las injusticias! ¡Viva el Comunismo-Anarquico! Viva la Revolución Social!

Por el compañero D. se dió lectura al siguiente escrito:

Compañeros: Se necesita tener muy pocos sentimientos humanitarios y menos conciencia revolucionaria, para no irritarse ante la perspectiva que ofrece el recuerdo del crimen atroz cometido por la burguesía republicana con nuestros hermanos asesinados en Chicago, no tendrá sangre en sus venas quien no sienta los latidos que constantemente sufrimos, causa justificada que pone en evidencia al trabajador, al esclavo de nuestros días en disposición más ó menos odiosa de contrarrestar el monopolio constante de que es objeto: no obstante y a pesar de las múltiples causas de que somos objeto de oprobio, aun tenemos una que es sin rival, y es á la que debemos emplear todos los medios que á nuestro alcance se hallen para extirparla, pues ella no sólo nos quita los medios de propagar nuestros ideales, sino que al que hace uso de ella, lo ahogan, lo fusilan, lo deportan, ó cuando menos lo meten en un antro de corrupción de los que la burguesía llama Presidios ó Correccionales y allí cuando no con la muerte consiguen ahogar la manifestación espontánea de unos seres que hubieran reportado un gran bien á la humanidad, esta causa que es la que motivó que nuestros compañeros fueran a la fuerza privó no solo á Chicago sino á todo el globo momentáneamente de unas corrientes revolucionarias que en la flor de su existencia fueron sumidas sin poder dar el fruto á que estaban llamadas por la naturaleza.

Pero por eso, jamás conseguiremos apagar el espíritu que renace de cada una de esas víctimas por el solo hecho de difundir en el mundo la idea salvadora de emancipación, sino que acrecentando el odio más y más aceleran el gran día que pidamos estrecha cuenta de sus crímenes y de una vez se cobre la humanidad doliente lo que en tantos siglos ha vendido sufriendo.

De aquí se desprende la actitud que debemos tomar en contra del orden social existente y aprovechar el tiempo en manifestaciones útiles y de provecho, poner en práctica lo que hasta aquí fue teoría, es decir, empezar por no recer todo lo que se opona á nuestro modo de pensar como son Leyes, Propiedad, Autoridad, Religión y demás tramas que no son otra cosa que un perjuicio nuestro, y una barricada donde se defienden los verdugos de la humanidad.

La política como las demás instituciones hoy presentes, nos viene á demostrar el fruto que podemos sacar de ella, pues desde el absolutismo hasta el federalismo social, mantiene en su seno el principio de propiedad que es y ha sido la remora constante del bienestar social, de modo que nuestra actitud debe ser radicalmente opuesta á todo lo existente y á derribarlo debemos encaminar nuestros pasos, para ellos hemos de empezar á desproducarnos de todas estas reminiscencias, mundanas, y obrar conforme á nuestro criterio, y es la propagación de se hará en el terreno de los hechos, que es como la burguesía nos enseña y al menos, á intentar con mucha firmeza la credibilidad de los

cientos de lo que nos dejan hasta que llegue el día de la Liquidación Social.

Adolento, pues, compañeros, y no descansemos un momento en hacer la transformación de costumbres y en su lugar de una preferencia á la Anarquía para todos los actos de nuestra vida, y así conseguiremos saber obrar por sí solos dando con esto un gran paso en la Vida de la civilización por tanto años aplastada en el lodo de todos los gobierños y hoy renaciendo por todos los anarquistas del mundo y reconcentrando en nuestro pecho todas las infamias que la burguesía comete con nosotros para que cuando llegue el día de la Revolución Social, las tengamos presentes para no dejarlas impunes, si antes no se presentan decididos á ponerse á nuestro lado, y entonces el torbellino revolucionario tratará de borrar todas estas monstruosidades y á cuantas son causa de ellas proclamando el derecho de Justicia Social.

Sabadell.—La Unión de Resistencia de esta localidad, celebró una velada en el local del «Casino del Progreso».

El salón se hallaba adornado con esmero, viéndose al frente el cuadro de los «Mártires de Chicago», magníficamente colocado al medio de una corona de laurel, á las nueve en punto se dió principio á la velada, hallándose el local muy concurrido y la mesa dió principio con la lectura de una Memoria dedicada á los Mártires de la anarquía, y a continuación una banda de guitarras y bandurrias tocó una excojida pieza, enseguida se dieron lectura de varios trabajos preparados al objeto por varios compañeros.

Y después de esto el coro «La Juventud Desheredada» cantó «Las Naciones». A continuación se volvieron á leer varios trabajos y la banda tocó otra pieza muy aplaudida, siguióle el coro cantando «Pobretas Cataluñas» y siendo ya la hora muy avanzada la mesa después de dar las gracias á la concurrencia, levantó la sesión, reuniéndose los concurrentes muy satisfechos y animados y como que al dárles gracias la mesa anunció que se había constituido un grupo anarquista titulado el «11 de Noviembre» y hallándose presentes varios compañeros de dicho grupo, invitaron para el día siguiente, á conmemorar la fecha de su nombre y saludar á los Mártires de Chicago y demás Mártires que han sufrido y sufren persecuciones por el bien de la humanidad, ó sea por la Anarquía, lo que se efectuó tal como se deseaba, el domingo 11, á las nueve de la noche. El local del grupo se hallaba adornado con el cuadro de los «Mártires de Chicago» al frente, y por los paños se veían varias coronas con los nombres de París, Chicago, Alcoy, Rio-Tinto y otros y todos puestos con orden, á la hora dada se dió principio con la lectura de varias memorias dedicadas á los Mártires de Chicago y á todos los Mártires de la Anarquía. La velada duró tres horas sin parar un momento, se presentaron muchos y muy buenos trabajos preparados al efecto, y antes de concluir, la comisión anuncio la constitución del grupo «11 de Noviembre», invitando a todos los Anarquistas que desean ingresar, lo que dió buen resultado, porque fueron varios los que se afiliaron, demostrando deseos de trasciar por la causa de la R. S.

Compañeros: estos los actos han sido de mucha trascendencia, visto el estado en que se hallaba esta localidad y parece que los obreros sabadellenses van despertando del letargo en que se hallaban de algún tiempo á esta parte, lo que nos alegramos porque este ha de ser el proceder de todo obrero.

Antequera.—Reunidos el día 11 de Noviembre los comunistas anárquicos de esta localidad se celebró el primer aniversario de los mártires de Chicago.

Varios compañeros hicieron uso de la palabra, reñiendo entre todos los allí reunidos un criterio altamente revolucionario.

hicieron uso de la palabra los infamiliares que la burguesía y sus gobiernos cometen con nosotros, expresaron el asesinato que se habla por petróleo en los defensores de la anarquía en Chicago, creyendo que de otro modo coartarian el incremento revolucionario de los demás países pero no es de muy al contrario.

Después de estas pequeñas peroratas tuvieron el acto con grandes muestras de convención revolucionaria, resonando un sonido unísono; Viva la Revolución Social!

Huelva.—Reunidos los compañeros el día 11 de Noviembre para celebrar el primer aniversario de los Mártires de Chicago, fué abierta la sesión por un compañero, demostrando lo que significaba el acto que se estaba celebrando, demostrando a continuación las causas por las cuales fueron asesinados cuatro de ellos, tres en prisión y que uno se suicidara.

Trabajaron varios compañeros sobre dicho asesinato, haciendo ver lo que son la burguesía y sus satélites cuando desheredados se tratan y convencen a todos los compañeros que la propaganda es necesario trocarla en hecho, se dio por finalizado el acto.

Una vez terminado se abrió una suscripción a favor de los presos y emigrados por la causa, resultando de dicha suscripción la cantidad de CINCO PESETAS, las cuales se remitieron para la suscripción que tenía abierta al efecto.

Habana.—Aquí en esta localidad iban a celebrar una velada fúnebre en conmemoración del primer aniversario de los Mártires de Chicago, pero el Gobernador civil tuvo a bien prohibirlo y llevar la Junta central a los tribunales por considerar que estaba fuera de la ley (según entendía dicho señor); pero con todo y la prohibición, pues también se nos prohibió ir a depositar a la tumba de un obrero digno y revolucionario, veinti corona pertenecientes a diferentes gremios, con inscripciones alusivas, y viendo que todo se nos prohibía acordamos entregar el «Círculo de Trabajadores», colocando un cuadro al óleo de dos varas y media de alto por una y media de ancho donde representan las víctimas, colocando las coronas alrededor de dicho cuadro.

Después dimos un banquete de ciento y pico de cubiertos, y a los invitados hubo gran entusiasmo, brindando por la anarquía y la revolución social, y por fin, para terminar esta pequeña reunión les dije: que, fue tanto lo que se dijo en pro de nuestras ideas, que la policía no queriendo en miéntrante, se llevó detenido al dueño de la funda donde se celebró el banquete.

Esto es todo, cuanto ha ocurrido en esta hasta ahora, lo que resultó de dichas detenciones, ya no pondré al corriente en otra.

Vuestro y de la R. S.

El Correspondiente,

Tarrasa.—El día 10 de Noviembre en el «Ateneo Obrero» se celebró una velada necrológica en conmemoración del primer aniversario de los Mártires de Chicago.

Estando el local lleno de compañeros y sus familias, comenzó el acto serio la noche de la noche, dirigiendo la palabra a la concurrencia los compañeros que habían subido al efecto de Barcelona, exponiendo los acontecimientos que tuvieron lugar en Chicago en Mayo del 86, cuyos resultados han sido la muerte de cinco compañeros y tres a prisión, por lo cual celebramos este aniversario.

También se leyeron cartas alusivas al acto, de los compañeros presos en este, las que fueron recibidas con gran entusiasmo por toda la concurrencia.

Terminando dicha velada con grandes muestras de convencimiento de que el 11 de Noviembre es una de las fechas que el proletariado tendrá presente para el día de las revindicaciones.

conmemorativa del 11 de Noviembre el día 10 en el Círculo Instructivo recreativo «El Progreso».

Dijo comienzo a la sesión el compañero Sáenz con un entusiasta saludo a los mártires de Chicago y a los que han sufrido y sufren por sus deseos en pro de la Revolución.

Siguieron el compañero Bartix con la lectura de un trabajo de Albert alusivo al acto; y Recasens leyó las defensas hechas por los mártires ante el tribunal condenador.

Romeo saludó a los mártires de Chicago, a las víctimas de la feria burguesa en París, Benito, Alcoy, Rio-Tinto y Bucazaville y demás puntos donde se ha derramado sangre proletaria.

Hizo la historia del movimiento obrero del Norteamérica, y dice que la República, queriendo matar la idea ahogando a nuestros compañeros, al contrario la ha desarrollado en ambos mundos, resultando ser verdad la afirmación de uno de los mártires en el momento de ser asesinado que dijo: «que su voz y la de sus compañeros haría más ruido después de muerto que no había hecho durante su vida», y terminó el compañero Romeo diciendo que no estaba lejano el día que por el proclamamiento de Ling se derrumbara la actual sociedad repudiando en sus escombros a los tiranos y explotadores.

Leídos algunos trabajos más el compañero Sáenz terminó el acto con sentidas y energicas frases, recomendando que el ejemplo de nuestros mártires fuese imitado por todos nosotros si el caso se presentase para acelerar el día en que pueda implantarse una sociedad basada en la Verdad, Justicia y Progreso.

El entusiasmo que revelaban las manifestaciones y aplausos del auditorio prodigados al final de todas las intervenciones y trabajos leídos es indescriptible.

Terminado el acto, varios de los existentes a la velada se reunieron con el propósito de dejar con un pequeño refresco, y una vez terminando este se pronunciaron brindis encaminados a fortalecer el espíritu revolucionario. Entre los brindis allí pronunciados, recordamos el del anarquista Romeo, que por su originalidad y criterio revolucionario que la informa creemos conveniente su publicación, dice así:

Brindo, por la extirpación, i
De las tiránicas leyes,
Del Clero y su religión,
Y la muerte de los R...
Y brindo con más ardor
Por el obrero que gime,
Y maldigo el capital
Que el explotador esgrime,
Por ser causa primordial
De nuestra desgracia impío,
Brindo, pues, por la anarquía,
Y Revolución Social.

San Gerardo de Cassolas.—Asistimos al acto conmemorativo que tuvo lugar el 18 con una velada artístico-literaria.

El niño Barberá recitó de memoria todo el folleto de nuestra biblioteca «Los Mártires de Chicago».

Cotillo de Valladolid saludó a la concurrencia y exhortó a los compañeros a imitar a los mártires de Chicago.

Cuadrado compara la diferencia que hay entre la conducta seguida por los anarquistas españoles hasta la fecha con la que en lo sucesivo deben seguir.

Afirma que la sangre derramada en Chicago ha dado auge y potente vigor a la idea anarquista y ha arraigado la necesidad de defenderse de los ataques a que de continuo nos provoca la burguesía.

Excita a la armonía de los distintos elementos anarquistas y revolucionarios por el enderezamiento del orden social existente, y dijo que la virtud, la dignidad y la bondad era

dronar a los trabajadores, pero que nosotros no debíamos hacer caso de esta trinidad sin pro que en su nombre se nos priva del derecho a satisfacer nuestras necesidades.

El compañero Martínez, después de elegir el aniquilamiento de los mártires de Chicago, sin igual heroísmo de los mártires de Chicago, dijo lo que entendía por anarquista, por revolucionario, que allí se había hablado de anarquismo, que anarquía sin la igualdad de condiciones económicas que permitan al individuo satisfacer todas sus necesidades en el pleno de los despotismos, es la conducta al caer y que para ser anarquista precisaba ser comunista, o sea dar el individuo a la sociedad según sus fuerzas. Y tomar del resto lo que necesita.

El compañero Tomás hizo en breves palabras el resumen de la situación del obrero, y dijo que el obrero que no tiene que comer, tiene el derecho natural anterior y posterior, a toda ley, de tomarlo de allí donde lo haya en abundancia, y que quien se opone a la redistribución de una necesidad no debe haber para él ningún miramiento en hacer desaparecer en la noche.

Los discursos y trabajos leídos que fueron alternados con cortos acompañados de las guitarras fueron la mayoría de las veces interrumpidos por salvas de aplausos, especialmente en los pasajes más revolucionarios.

El acto finalizó a una hora muy avanzada de la madrugada, en medio del mayor entusiasmo y cordialidad.

LOS MARTIRES DE LA ANARQUIA (1)

*En España, en Inglaterra,
Francia y Estados Unidos,
Los burgueses qual vandidos
Cometen crímenes de guerra;
La burguesia se aferra
Y guerra a muerte ha declarado.
A todo aquel explotado
Que propague la anarquía,
Porque es la luz y la guía
De todo proletariado.*

*Por defender la verdad
El derecho y la justicia,
Asesinan con malicia
Miembros de la sociedad;
Los que dan utilidad
A la humanidad, entera,
Son cazados cual la fiero
Por burgues vampiro y libre,
De autropasago calibre
Con entrañas de pantera.*

*Una huelga general
Consultaron en Chicago,
Se asusta el burgues y el bago
Y hacen causa criminal;
El obrero manual
Cayó en los lazos tendidos,
Por los obreros, jinguidos
Que embaucaron con destreza,
Para pedir la cabeza
A cinco héroes concurridos.*

*Todas las víctimas juntas
Que el clasic obrera alcanza,
Están pidiendo venganza.
Y esas muertes tan injustas
Harden que hagamos consultas
Cada cual en su memoria,
Y nuestra requisiatoria
Sin que perdamos el tino,
Sé... seguir, el camino
Que nos lleve a la victoria.*

(1) Los siguientes versos son de un lamento del campesino

*Ante el cuadro tan sombrío
De decisión y firmeza
Ay que erguir nuestra cabeza
Con resolución y brio;
Pues el fuerte poderío
Que con valor sostuvieron
Y cuya héroes sucumbieron,
Fueron pruebas evidentes
De ser hombres inocentes,
Que ni el crimen concibieron.*

*Sí la tumba es anche gloria
De los héroes desgraciados
Que murieron allí ahorcados;
Sérá eterna su memoria.
De los mártires la historia
Que los grandes hechos houran,
Son signos que no se borran
Y han de ser los puntos fijos,
Donde verán nuestros hijos
Los tigres que hoy nos deshonran.*

*Tan grande es la gratitud
Por la idea redentora,
Que el corazón sangre llora
Ante el fúnebre alaud
Con toda nuestra actitud
Por los mártires juremos
Que sus muertes vengaremos
Con osadía y bravura,
Y que hasta en la sepultura;
i Sus hechos no olvidaremos.*

Hemos recibido el «Drapeau Noir de Marseille», semanario anarquista que ha empezado a publicarse en dicha localidad; «Brumaire» folleto mensual que publican los compañeros Aragois, en el cual publican toda la correspondencia que tienen con los demás grupos, siendo su direccional; Emile Darnand- de Foix (Ariège). Francia y «La Guerra folleto muy bien escrito en forma de diálogo, el que recomendamos a nuestros compañeros que conocen el italiano, dirigiéndose para esto a la «Nuova Gazzetta Operaia» fermo in Posta-Turin, siendo el precio de este folleto 10 céntimos.

MOVIMIENTO SOCIAL

BARCELONA.—En esta localidad, van tomando bastante movimiento los anarquistas, como así lo demuestran los dos recién formados grupos que han quedado constituidos en estos días, los cuales llevan por título: el uno «Los Nómadas» y el otro «El Despertar», ambos anarquistas revolucionarios, los que desean todos sus esfuerzos a hacer práctica de revolución haciendo uso de aquel sistema que dice:

«El fin justifica los medios».

Afortunados compañeros y se desmayar, que la revolución es sacar, y no necesario se resulta despravada para acabar con todas esas bárbaras que tratan de destruirnos.

Valencia 1.- de Diciembre continúan en el del examen jurídico de numeros hermanos de Chinchón.

Queridos Compañeros de Tizana y Llercas: salud: Para manifestar al crecimiento y desarrollo, que van tomando nuestras ideas, se está comercio, se ray a dar certeza de la constitución de un nuevo grupo de juventud anarquista, que resulta también se ha constituido en sola capital.

Un grupo de Juventud han decidido como dato se luchar por la redención obrera, no dominante sino que el día de la justicia se encuentra ya muy cercana. Este grupo cuyos miembros comparten las ideas con la inaceptable arribidad y mortal quietud, se desvincula. El sistema de sangre de barro, que encierra de todo despotismo, se resiste a ninguna forma de Estado y rechaza todo movimiento que se tenga por objeto inmediato y directo el triunfo de la Revolución Social.

«Tanto es ya, y a los jóvenes nos toca rechazar de amparo considerando las falsas teorías que preocupaciones perversas nos inspiran producto legendario de la falsa educación que hemos recibido, y son decidimos en defensa de nosotros la humanidad de otras, calificando de verdaderos anarcosimpatizantes a los ciudadanos que devuelven sus diplomas.

anular ésta, por la razón de su incompatibilidad y una bella revolución en la anarquía, sinónimo supremo de la verdadera Libertad: la más energética, negativa de todo poder y tiranía, pero negra a la par el uso y el abuso de todo aquello que lleva de la actividad el más mínimo nombre del cuerpo social.

La más querida compañera, que reclama como nosotros aspira las libertades del señor de la fabrica, igual es nuestra linea de conducta, que Unidos en un apretado lazo queremos superar el mal que hoy una apuesta, ni exaltar la bandera de la libertad, por encima de los racimos, de esta inferior sociedad que a ser excluida nos condicione.

A nosotros, y nadie más, nos hace mantener bien alta la bandera que nos ha de redimir; a nosotros por deber sagrado nos hace mantener firmes los sencillísimos principios: a nosotros, en fin, nos hace impugnar una vez la bandera de la justicia, y en la otra el instrumento estremecedor del mal, que sera precisamente lo que la ciencia química ha puesto a nuestro alcance, y el grito de Viva la anarquía. Buscar de una vez con las bolas rotativas que va en el transcurso de los siglos, tienen bastantes tentaciones.

Este grupo de juventud encuestado, se despidió de voluntad y de todas las agrupaciones anarquistas en general, y a las de juventud en particular con un «Viva la anarquía! Viva la Revolución Social!»

Por el grupo.—Su dirección tiene Gerrigo. — Colón, 9, bajo, Valencia.

4. Los compañeros de la redacción de Tizana y Llercas:

Compañeros S. y R.: Hemos de participaros que los abajo nombrados, hemos sido procesados, que si no fueran por lo serio que se para el partido anarquista, por lo que puede servir de lección a los demás compañeros, haría nota.

El domingo ultimo, se presentó, en el local del Ateneo obrero de este, un individuo desconocido, y que de seguro fue comprado por la burguesía, preguntando para el presidente de dicho local, dirigiéndole al encargado del cajón, el cual no sabiendo qué contestar, llamó al compañero Miguel Alemany, que le preguntó qué quería, el interpelado contestó, venga con esta carta la cual llevaba al Sr. presidente del Ateneo, y con un capa en la mano, dirigióse que él todo lo había escuchado y entregó al presidente el local o el encargado de haberle contestado que allí no había presidente al caer la, que era lo que llevaba en el espaldar, a lo que contestó el interpelado, no sé: pues por qué allí saber lo que llevaba de haberlo encargado de ello, a lo que contestó dicho individuo, se me ha presentado un hombre, el cual me ha dicho que se buscaba un hombre de confianza y que sería bien pagado por entregar aquello, lo cual viendo la gran lucro he aceptado sin saber porqué.

A lo cual nuestro compañero indignado, le dijo, que se marcharía inmediatamente del local.

Entregado, Alemany fué a comunicarle al cafetero del centro Terrassense, el cual hizo llamar al comandante del sombra, que lo llevó a su despacho, y juntos lo manifestó lo que estaba sucediendo con este desconocido, el cual dio facultades para que lo prendiera donde lo encontraran. Al salir de dicho centro entraro un sub-cabo del sombra que llevó a D. José Trillo el cual dió permiso a nuestro compañero para que avisara a la guardia de consumos que si venía llegar a pesar este desconocido con el capa, lo capturara.

A las pocas horas fueron detenidos, Alemany, Font, Campanario y Pedro, tres pescadores dormiendo, bien despiertos, y el otro estaba en el Ateneo; se vino a buscarnos diciéndonos, que el juez quería hacernos algunas preguntas y, en vez de ser preguntadas fuimos encarcelados, al día, al siguiente, fuimos llamados a declarar y por la noche se nos puso en prisión que estaban procesados. Nosotros nos creamos seguros que lo somos como a supuestos presidentes del Ateneo.

Le pésame.—Dels: Compañeros, Tomás Padros, E. Pujol y E. Miquel Alemany.

Carcel de Terrasa.—El 1 de Diciembre 1908.

Para pescar los demás compañeros lo que les ha sucedido a estos cuatro de Terrasa y cuando son llamados para prestar una declaración no crean tales paliativos, pues así mismo fueron llamados los compañeros de Alcoy y han sufrido calores tales de prisión, como también los de Chicago, haciendo quitar la ropa a plena y en la actualidad los demás que se encuentran detenidos en la misma prisión donde se abren a veces con que mucho ojo y a juderlos capturar, que yo sepa lo que viene resultado y en particular a los charquines que son los más imbéciles que nos estregamos en platos de aserrín verde.

Transcribimos de «La Revista del Derecho» siguiente que dará a conocer los proyecciones de la actua propaganda que hacen en los campos, nuestros compañeros de Francia.

«Pronósticos. (Loiret-Maine):—Un llamado Maillard, labrador en la Savinia, estaba condannado a una multa que rompió la caja. El 8 de Noviembre el juez se presentó en su domicilio para proceder a el embargo de los muebles y de la cosecha.

Este particularmente destruyó la cosecha anarcosindicalista.

Un gendarme se presentó a la guarnición del desván y tomó un golpe de diente en el muslo izquierdo, pero pudo correr al adyacente abrazando la lucha-habla tal vez más para el gendarme y sus asistentes lo hubieran seguido a su socorro. Maillard entró, por fin, dominado y agarrando,

He aquí un buen ejemplo con el cual algunos incidentes anarquistas hacen una excelente propaganda en nuestros campos.

EXTERIOR

FRANCIA. A fuerza de repeler a los trabajadores, que la profundidad del robo, y los propietarios más ladrones, algunas consideradas por comprenderlo, y demostrarlo con hechos prácticos.

En Balazs Unito, en una casa situada en la calle de Cognacq, 13 inquilinos, de los 31 que habitan dicha casa, han resultado de pagar por alquileres.

Un propietario de la calle Catelme, Aubin, iba a cobrar sus alquileres, fue recibido a puertas cerradas.

En la calle Brux-Echale, se han marcado los inquilinos que pagan; al igual que en la calle de la Charbonniere, se los que no han pagado, uno hasta ya 18 meses a la vista sin cumplir y no sergona.

Ante este segundo desalojamiento, el propietario hizo poner una cadena de seguridad, pero no sirvió para nada, pues los inquilinos que no pagaron se fueron sin pagar, fueron encadenados a los barrios del propietario, que patrullaba de rabia.

En cambio los burgueses soberanamente pensar, que este conducto de los inquilinos ellos lo provocan. En Peñuelas por ejemplo, una mujer informa ha sido achada a la celda, ala cruda de la bodega por adeudar 16 pesos.

INGLATERRA. Decididamente los dos anarquistas, han penetrado en el corazón de los socialistas dirigidos por los gobernantes de la Federación.

Los meeting en las plazas públicas hechas estos últimos días tanto en Londres, donde han habido Morris, Kropotkin, Martin, Tolstoi y la visita de Parsons, como en provincias, donde ha sido ultima, han d. a. o. el decidido respaldo a los hijos de Chicago, hasta la resolución.

Felicitemos.

Tomamos de un periódico el telegrama siguiente:

Amsterdam, 12.—Ayer tuvo lugar una reunión en la que debía discutirse el proyecto de levantar una estatua en honor de Leon XIII.

Unos socialistas socialistas entraron en el salón de animes y a gritos ilumpe despidieron la sala.

El comisario de policía y el fiscal rechazaron todo tipo de causa llena de pavor que debía hacer explícitos por medios de un mecanismo especial.

Afortunadamente la explosión no se produjo.

Pura atrocidad lo sostenemos que socialistas decididos como nos se entreveran en las poca cosa, hace la noche más que esto, en vez de bacerlo se resisten como lo presentan hay que bacer a todos los gobiernos y autoridades esto no pagamos se discutieron proyectos, se levantaron estatuas y nos hacen parecer en la miseria, empiecen la revolución por arriba.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

BARCELONA.—A. M. (interior) recibida la tuya con pesebras.

SEVILLA.—J. R. recibida la tuya con pesebras 1150 los folletos se os remiten pues no se habían remitido antes, ¡habéis recibido carta!

VALENCIA.—E. C. recibida la tuya con pesebras 11, mandamos carta,

HABANA.—B. B. recibida la tuya certificada mandamos carta y periódicos.

HUELVA.—F. M. recibida la tuya con pesebras 2, distribuidas como indicas.

ANTEQUERA.—A. R. D. recibida las dos tucas con pesebras 3, hay que tener paciencia que hay mucho sobre lo mismo.

SAN SEBASTIAN.—V. G. recibida la tuya con pesebras 1, dirección la verás en el periódico que te mandamos.

VILLAFRANCA DEL ROSARIO.—D. O. G.